

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 5512. **Suscripción en Córdoba.** Por un mes... 8 rs. Por trimestre... 22 rs. **Fuera de Córdoba.** Por un mes... 10 rs. Por trimestre... 28 rs.

MIERCOLES 9 DE JULIO DE 1862.

Los Sres. suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XIII.

Sección editorial.

CÓRDOBA 9 DE JULIO DE 1862.

Hace ya algunos meses que se anunció la formación de una sociedad ó compañía de origen extranjero, con objeto de facilitar á los labradoreos españoles capitales por una parte, y por otra la maquinaria que pudiesen necesitar para los riegos, desagües de pantanos, construcción de canales, arboles para las plantaciones y cuantos medios pudieran contribuir al aumento y mejora de la riqueza del suelo, é impulsar el cultivo.

Cuando tantas empresas se crean con el intento de hacer más eficaz la producción, cuando se trabaja todos los días para ensanchar el agente motor de las riquezas públicas, y cuando el afán de los ferro-carriles, carreteras y caminos vecinales, como medios de dar nueva potencia á los capitales, lleva la actividad á los países montuosos y á las llanuras, y cuando dentro de poco habrá grandes medios de comunicación, una empresa de esta clase, si en efecto cuenta con los medios de cumplir sus ofertas, puede contribuir en primer término al desarrollo agrícola, el más atrasado en nuestro país.

En algunas provincias es frecuente que se sientan los terrenos, mas por falta de agua que por sobre de ella, y he aquí de las grandes desviaciones, el que merezca un lugar muy preferente lo relativo á canales de riego y de navegación; estos últimos en terrenos donde ofrece menos gastos y más facilidad que las construcciones de vías, así como concluidos puede hacerse el transporte con mucha baratura.

Las construcciones necesarias y ad hoc para los riegos, adelantadas en otros países, y que empiezan á tomar plaza en el nuestro, también demandan máquinas que presten gran simplificación y economía.

En los países donde el cultivo ha sido objeto preferente de serios estudios y constantes ensayos, como en Inglaterra, Alemania y la América del Norte, se han efectuado admirables trabajos, ora en la parte relativa á los proyectos, ora en la de tubería y ora en la de construcción.

Al estudio de la agronomía pertenecen lo relativo á la colocación de tubos, proyecciones y declives, y á aplicar el sistema más conveniente de cañerías, según la naturaleza de los terrenos.

La más fácil y económica es la de barro, y de esto tenemos ya en España fabricas bien montadas; las herramientas para la construcción son va-

riadas y también económicas en la actualidad en Francia, donde existen terrenos-modelos y aplicaciones prácticas del drenaje, en la parte Norte y en la central. También es muy digno de examen lo que respecta á la cuestión que nos ocupa se ha efectuado en Bélgica.

Nosotros estamos en una época de reconstrucción, y realmente se hace mucho y á la vez. A un tiempo se extiende la asociación, las fabricaciones, los caminos, las canalizaciones y los riegos; pero no obstante, á la agricultura le ha cabido hasta ahora la menor parte, aunque somos esencialmente agrícolas por nuestra situación y riqueza.

Todo este adelanto se verifica sin conocernos á nosotros mismos; y no nos conocemos por carecer de estadística, primer fundamento administrativo, y primera base para los cálculos de las asociaciones y de los capitales.

Construimos una nación industrial en la gran aceptación de la palabra, y la construimos creando al mismo tiempo la estadística que a priori debió ser cimiento indispensable para el desarrollo de todas las riquezas. Y de este modo el trabajo es doble y muy digno de elogio.

Y hay más. En la agricultura que parece su fomento sencillo, y menos posibles las ocultaciones, es donde menos se han conocido sus verdaderos guarismos; aunque es cierto que en los demás ramos casi sucedía lo propio. Y ¡cosa extraña! Tan importante rueda del bien social se ha tenido abandonada y arrastrando una existencia miserable no pocos siglos.

Las naciones, la Francia, por ejemplo, ha tardado mas de un siglo, no en formar una estadística agrícola, sino en trazarse un método para emprender con visos de exactitud y posibilidad de acierto, una estadística agrícola.

En España se trabaja mucho en la estadística, y quizá no tarde en obtenerse una solución tan favorable como se desea cuando se conozca la parte superficial destinada á cada cultivo, su producción, valor, otras circunstancias en junto y en detalle; cuando se conozcan la riqueza pecuniaria, sus aplicaciones y valores, entonces será muy fácil con las cifras exactas verificar comparaciones que darán consecuencias lijas y estas con secuencias demostrarán con claridad nuestro atraso agrícola, al compararlo en cada una y circunstancias análogas la población, el cultivo y las producciones de los terrenos de igual superficie, el uno de España y el otro de Francia, Bélgica, Inglaterra ó Alemania. Por fortuna cuando ese caso

legue, nos encontraremos en otra escala de adelantos agrícolas.

Siempre que intentamos estudiar los fenómenos humanos nos convenimos mas y mas de que, las ideas que se arraigan en el corazón de las sociedades, se hacen casi imposibles de arrancar.

Y á ignorancia, á preocupaciones, al espíritu bélico y al desden aristocrático se ha debido mirar con descuido cuando menos la agricultura. Y solo así nos explicamos la postración.

En España se despertó un poco esta afición el siglo pasado, en tiempo del ilustre autor del informe de la ley Agraria, el entendido Jovellanos, y ya entonces el laborioso Melon, con otros colaboradores se dedicó á escribir un periódico para exponer lo que el estudio teórico, unido á las observaciones prácticas, habían enseñado; pero este estudio no tenía carácter popular, como por desgracia sucede ahora, y solo algún grande propietario se dedica á estudiar la parte de arboricultura y floricultura por recreo y no por utilidad.

En nuestros días se ha trabajado mucho por despertar la afición á los estudios agrícolas, y el señor don Augusto de Búrghos, durante algunos años, ha publicado una importante Revista de Agricultura.

Por estas razones vimos hasta con alegría, el anuncio de la formación de aquella compañía, de la que nada han vuelto á decir los periódicos; haciéndonos creer que, como muchas buenas ideas, habrá quedado en proyecto, siquiera sea por conseguir la misma suerte que tienen en España las de tanta importancia como la que nos ocupa, que llevan en sí la convicción de la utilidad y el adelanto.

Sección oficial.

—La GACETA del 6 no contiene disposición alguna de interes general.

Administración principal de Hacienda pública de la provincia de Córdoba.

Por Real orden de 20 de junio próximo pasado ha sido autorizada la Dirección general de Rentas Estancadas para reemplazar los actuales sellos de correos con otros nuevamente elaborados.

En su virtud y habiéndose recibido ya de la fábrica nacional del sello los correspondientes á cuatro cuartos se previene al público que el día 15 del actual han de caducar los que de esta clase existen en circulación, principiando la venta y canje de los nuevos el 16 precisamente: para cuyo fin estarán abundantemente surtidos todos los estancos y espendedurías de esta Capital á quienes

también se han comunicado las instrucciones oportunas que estarán de manifiesto en los mismos para llevar á cabo las operaciones que terminan en 15 de agosto siguiente.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento y efectos consiguientes.— Córdoba 8 de Julio de 1862.—José Salinas.

Sección de noticias.

NACIONALES.

El día 5 corrió por primera vez una locomotora desde Cartagena hasta la Palma, ó sea una distancia de dos leguas. La máquina iba adornada de banderolas y fué saludada con entusiasmo á su tránsito. Según parece, antes de dos meses quedará terminada toda la vía entre Murcia y Cartagena, y abierta al servicio público.

El día 3 corrió por primera vez una comecimiento de un doble crimen cometido en el pueblo de Palrosa. Tal fué el asesinato de una mujer por su marido, víctima de un hacha, y el suicidio del criminal, el cual se ahorcó despues de haberse ahorcado de que habia muerto á su conyuge. Un obrero que vivía con aquellos desgraciados, y que habia sido alojado de la casa por el tio con un pretexto fútil se encontró al regresar con tan espantoso cuadro, y dio parte á la justicia, que inmediatamente se constituyó en la habitacion teatro del crimen dictando las medidas oportunas y estudiando las diligencias necesarias.

S. M. la Reina se ha servido mandar que se den gracias á los individuos que compusieron la comision que, presidida primeramente por el señor Martinez de la Rosa, y despues por el señor Moyano, ha entendido en unión con el gobierno en la distribución de los sueldos con motivo de las inundaciones del año último. La junta á la cual pertenecian diferentes senadores y diputados, y que en efecto ha trabajado con gran celo, ha quedado disuelta, una vez terminado su cometido.

En el presidio de Alcalá se ha establecido una costumbre que pudiera contribuir algo á la educación y moralidad de los penados. En una de las salas destinadas á taller han arreglado un teatro de quita y pon, y durante los ratos de descanso ensayan varios confinados algunas composiciones dramáticas, que ponen en escena los dias de grandes festividades. De este modo emplean el tiempo de descanso en un entretenimiento honesto é instructivo. Ya han hecho una ó dos funciones, á las que han asistido algunas autoridades locales y sus familias, quedando muy complacidas del

buen orden que en estas reuniones se ha advertido.

Al capitán general de Estremadura, don José Maria Laviña, le han sido concedidos dos meses de real licencia, para que pase á tomar los baños de Loeches.

El Contemporáneo dice que se asegura en todos los círculos de Madrid que el señor Mon ha hecho dimision de su cargo. La Correspondencia cree inexacta la noticia. Lo que le parece probable es que el señor Mon marcha por ahora á Asturias.

Ya se ha dado colocacion á los 76 subtenientes que han salido este año del colegio de infantería de Toledo.

Tenemos entendido que ha sido nombrado oficial de la direccion de Ultramar el distinguido escritor y periodista señor don Zacarias Casaval.

Una comision compuesta de los señores duques de Abrantes, Figuerola, Coello y Selgas, se ha presentado á los ministros de Gobernacion, Fomento y Hacienda para interesar su celo en favor del Ingeniero Monturiol. La comision encontró la mas benévola acogida en los señores Salaverria, Posada Herrera y marqués de la Vega de Arrijo.

El 30 de junio llegó á Murcia el señor don Emilio Castelar, y segun una correspondencia, fué recibido con cierto aparato y solemnidad que dieron al hecho sus amigos: recibíendole en carruajes descubiertos, haciéndose hospedado en la nueva fonda, llamada de Patron. Sus amigos políticos le obsequiaron con una serenata y por la tarde se vió acompañado de los mismos en los sitios más concurridos. Dicese que pasa á Cartagena para seguir su rumbo á Mallorca. De aquella ciudad habia ido una comision para felicitarle, con la pretension además de que hiciera su entrada en la misma el domingo, para aprovechar el asueto de los muchísimos operarios del arsenal, y parque de artillería y hacerle una demostracion ruidosa y solemne, con honores de ovacion.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Hannover 4.—Por real decreto se aprueba indefinidamente la apertura de las Cámaras: se cree se abrirán en otoño, pero acerca de la época hay disonancias en el gabinete.

Londres 4.—Las noticias de Nueva York del 23 dicen que el 16 ha habido una sangrienta batalla en Charleston, siendo grandes las pérdidas por ambas partes.

(68.)

Se agite ronco y por los aires rueda, ¡se Dios que se asienta sobre el mundo de quien, de quien procede?
Del hombre justo cuya gloria canto;
Del sacrificio do la fé se admira;
Por él pulso las cuerdas de mi lira;
Por él mi voz con humildad levanto.

Fervoroso Abraham, yo te bendigo;
Yo, que en mi anhelo me figuro verte
Perdido de aquel monte entre la falda
Con el hijo adorado que la muerte
Lleva sobre su espalda.
Sube:—el Eterno dijo
Al anciano Abraham:—*Parte á lacumbre Del Monte de Vision; y de ese hi, o En quien miras tus bellas esperanzas, En cuya voz suate De un arpa piensas escuchar los ecos O el dulce trino que regala el ave: Del fiero ser que cuanuo ya creías Que tu larga existencia se apagaba Y negra tumba divisar creías, Le viste aparecer, sin que tus años*

(69.)

Tan feliz nacimiento detuvieran;
De esa brillante página esculpida
En tu historia de amor; de Isac, tu orgullo,
Necesito la vida...
Arráncasela tú y el verde monte
Íteglalo con su sangre bendecida.

Calló la voz; en lágrimas deshecho
Dolló la frente el padre confundido,
Y el corazón saltáudole del pecho
Los brazos busca de su Isac querido.

¡Mirables, caminando
Por la pendiente van desapareciendo:
Sube el padre llorando,
Y el inocente Isac va sonriendo!
¿Qué cárcel, qué afliccion, qué desventura,
Qué maldiciones de venganza llenas,
Qué esclavitud bordada de cadenas,
Qué sueño de amargura,
Qué dardo punzador será mas fiero?
Para el pobre Abraham que aquellas tristezas
Preguntas de su Isac? ¡Ah padre miol

(72.)

El noble anciano y su inocente hijo

Un llano y preciosísimo cordero,
Que ignorado tal vez por los pastores
Entre un zarzal balaba prisionero,
Fué ofrecido al Señor de los Señores,
El hmo de la hoguera al cielo sube
Como la blanca nube
Que arroja del altar el incensario...
Y... aquella sangre que en el fuego ardia
¡Presagiaba la sangre del Calvario!

Nunca olvidemos tan sublime historia,
Y con la misma fé que en ella vemos,
Por el Monte del mundo caminemos
Hasta tocar la cumbre de la gloria.

Antonio Fernandez Grilo.



EL SACRIFICIO DE ABRAHAM.

Premiada con un jazmin de plata.

ODA.

La fé es del cielo resplugente estrella;
¡Feliz el alma que se va tras ella!

El mundo se estendia
Cual negra tumba, como triste sombra
Que engendrará el manto de la noche umbria:

El mar se coronaba
Con diademas de roncas tempestades;
El desierto bramaba
Tendido en sus inmensas soledades;
Las nubes en confuso movimiento

El *Mercurio* de Charleston manifiesta temores por la seguridad de la ciudad.

Turin 4.—El gobierno ha recibido un telegrama oficial del reconocimiento de Italia por la Rusia.

La Cámara de diputados ha votado en escrutinio secreto la totalidad de la ley sobre deserciones militares, y en votación nominal el artículo que establece los consejos de guerra, aun en el caso de que los provocadores á la deserción sean paisanos.

Fráncfort 4.—La primera reunión de diputados alemanes, especie de parlamento nacional al lado de la Dieta, ha decidido ocuparse en sus discusiones de la Constitución germánica. La prensa alemana está escudada de estas reuniones, en las que tomarán parte diputados austríacos encargados de arreglar las futuras relaciones de Alemania con Austria.

Paris 4.—Dice la *Patrie* que las autoridades de Mazatlan (Méjico), cojieron el cargamento del buque *Rubens*, pero que tuvieron que devolverle, consintiendo en un arreglo amistoso ante las amenazas de la corbeta francesa *Bajonnare*, que pasaba por Méjico viniendo de California.

El general Beauregard se dirigía sobre Richmond á marchas forzadas.

El tribunal de cassación ha roto y anulado en el interés de la ley la sentencia que pesaba contra él.

Trieste.—La *Servia* exige no solo la evacuación de la fortaleza de Belgrado por los turcos sino también la entrega de todo el material que contiene.

Cassel.—Se presentará á la nueva cámara un proyecto de ley para arreglar la indemnización reclamada por Prusia (500.000 thalers) por la movilización de su ejército.

Paris 5.—Ha muerto el duque de Pasquien.

La *Patrie* supone que entre los artilleros de Guadalupe habia algunos procedentes de la expedición española.

Varsovia 5.—El sugeto que intentó asesinar al gran duque Constantino es polaco.

Paris 6.—En Marsella han sido presa de las llamas el principal almacén de la estación del ferro-carril, con los géneros que contenía.

Nápoles 5.—Ha habido una sublevación de los trabajadores de los talleres: fué precisa la intervención de la guardia nacional, la cual restableció el orden.

Son horribles y el corazón mas frío se estremeció de pavora, al leer los siguientes detalles sobre los misteriosos pero infernales incendios de San Petersburgo:

«Vivimos, dice una carta escrita en aquella ciudad el 12 de junio, en una atmósfera infernal. Desde hace 15 dias San Petersburgo arde diariamente, por todos los extremos y por el centro. La consternación es general y muy profunda, es aterradora. To los los ánimos están poseídos de un vértigo. El incendio de anteayer (10 de junio) ha devorado mas de cien millones de rublos. Dos dias antes, y en uno mismo, hubo seis incendios, y por la tarde contaba San Petersburgo con 500 casas menores. Tres dias antes, todo un barrio fué reducido á cenizas por las llamas cuando aun no habia sonado la hora del medio dia. Otros tres antes, ochenta casas de otro barrio fueron devoradas por el fuego; en el Oeste todos son escombros y cenizas; la vispera... pero ya esto basta para describir lo que llevamos la vida de la salamanca. Anteayer se decía por medio del telegáfo á Moscow:—«Enviadnos bombas!»

—y Moscow contestaba:—«Moscow se abraza!»—El Choukinoi-Dworr no es mas que un montón de cenizas, y el ministerio se encuentra reducido á cuatro grandes muros ahumados, con unas hileras de grandes ojos negros en forma de ventanas que lloran hollin.

El ministerio destruido no es nada, es un suceso poco digno de referirse, y lo mismo se puede decir acerca de la importancia de los papeles que en él se custodia-ban... Pero el Choukinoi-Dworr, ¿figura una montaña de billetes de Banco inflamados!...

El Choukinoi-Dworr es una especie de bazar, un conjunto de 2.000 tiendas en un espacio tan grande como cuatro veces la Plaza Mayor de Madrid. Todas estas estaban llenas de mercancías de todas clases hasta las cuevas ó subterráneos. Para dar una idea de los géneros que se han abrasado, baste decir que un solo comerciante, á quien conocia, invirtió hace un mes un millón de rublos en géneros de algodón.

El Choukino-Dworr y el Castinci-Dworr, otro estenso bazar, concentraban hace muy poco todo el comercio de San Petersburgo eran los dos grandes pulmones de este gran cuerpo. San Petersburgo ya no respira, está exánime y moribundo. ¿Quién va á pagar á los productores y á los fabricantes á los cuales se debía la mitad de lo que se ha quemado? ¿Quién va á mantener 200.000 operarios que están hoy sin trabajo? ¿Y todo esto en medio de una crisis social comercial y financiera de las mas graves! ¿Qué de miseria! El lunes de pascua de Pentecostés fué cuando un doble incendio convirtió dos populosos barrios en dos dilatados lugares de desolación.

Eran las seis de la tarde. En un número de comerciantes estaban en el campo. Pintar la confusión, el desorden y las terribles escenas de esta noche horrorosa, es imposible. El viento, que venia del mar, soplabá ríciamente. Por todas las calles se veían pasar cuerdas de carros cargados de muebles, de mercancías y de otros objetos, dejando á su paso marcados rastros de los que conducían muebles, telas, bajillas, pieles, plumas, café harinas, bujías, cristal, hules, esencias, frutos, aves, etcétera. En las calles incendiadas se arrojaban á los canales los carros con los equipajes. Cada ventana vomitaba ya un espejo, ya un campé, ya un piano. Los inmensos montones de mobiliario y de mercancías salvados de las casas que estaban ardiendo, se quemaban á su vez en las calles. Las grandes barcas de los canales, llenas de los objetos arrancados á las llamas, ardian de repente. Yo he visto al emperador pasar como una gran sombra por medio de este infierno. Se me ha asegurado que lloraba, y lo creo.»

Una carta de Londres dice que durante el movimiento de retirada de los franceses á Orizaba parece que surgió una gran discordia entre los diferentes bandos reaccionarios, en consecuencia de la cual resolvió reunirse á los primeros una parte de los segundos. Las fuerzas de Marquez y Cobos ascendían á tres ó cuatro mil hombres, la mayor parte de caballería. El ejército del general Zaragoza permaneció escalonado á lo largo del camino de San Agustín del Palmar á Acalzingo. El general Tapia estaba situado á las faldas de Cumbres Altas vigilando los movimientos de Marquez, que trataba de verificar su union con los franceses. En la mañana del 18 el segundo recibió la noticia de estar este último des-

embocando en Barrancaseca, y se dirigió inmediatamente á atacarlo. Con el fin de esquivar el encuentro con el cuerpo principal del ejército de Zaragoza, Marquez se internó en los desfiladeros de las montañas, entre Tehuacan y las Cumbres, pasando por sitios que, como en las Termópilas, no podían marchar sus tropas mas que á uno en fondo. Al observar este movimiento, el general Tapia se dirigió á atacar al enemigo con sus dos cuerpos de caballería, hallando á Marquez formado en línea de batalla en el fondo de la cordillera. Ambos generales empezaron con escaramuzas para dar tiempo á que llegaran los refuerzos que habian pedido, el uno á Acalzingo, el otro á Orizaba. Los mejicanos de Tapia recibieron mil y cien hombres de infantería de refuerzo á las cuatro y media de la tarde. Una parte de esta fuerza entró en la garganta de las montañas y empeñó la acción con la caballería de Marquez, mientras que el resto tomó sus posiciones para guardar los pasos. El combate empezó con un encarnizamiento terrible, y las tropas de Marquez se hallaban á punto de ser esterminadas, pues no habrían podido escapar cuando aparecieron súbitamente como á eso de las cinco de la tarde dos mil franceses que ocuparon las posiciones dominantes, esteriore, dejando á ambos contendientes encerrados en la garganta de la montaña. La lucha desesperada que tuvo lugar, dicen que fué espantosa. Como ninguno de los contendientes tenia artillería, tuvieron que usar del arma blanca, siguiéndose una matanza horrible. Los franceses no podían distinguir á sus amigos de sus enemigos, y cargaban indistintamente á las tropas de Marquez y á las de Tapia. La noche vino al fin piadosamente á poner término al conflicto, retirándose los franceses con Marquez á Orizaba y volviendo á ocupar Tapia sus antiguas posiciones. Las pérdidas de los contendientes se calculan en un 50 por 100 de su número, y si la noche no hubiera sobrevenido, es probable que habria sido la matanza todavía mas espantosa.

En Nápoles habia temores de la inminencia de un cisma en Italia. Véase lo que escriben de aquella ciudad el 28 de junio: «Los comités que dirigen aquí el movimiento revolucionario escitan á los habitantes de Roma á que manifiesten por los medios de que disponen, que no son católicos, apostólicos, romanos, sino cristianos conforme al Evangelio y á las constituciones de los apóstoles. La prensa exaltada atribuye al pueblo la facultad de nombrar los párrocos y los obispos, los cuales dice que deberán ser consagrados, prescindiendo de la confirmación canónica. Es preciso desconocer profundamente el espíritu de la iglesia y las sábias disposiciones disciplinarias de todos tiempos, para sostener, fundándose en algunas mal entendidas costumbres de algunas iglesias, este sistema de crear y de transmitir los grados de jurisdicción y de orden, que equivaldría á pronunciar la disolución de la iglesia; sin embargo no pueden menos de temerse graves sucesos, producidos por la exacerbación de las pasiones.»

Se espera en Wiesbaden dentro de breves dias la visita de una elevada persona que jamás ha visitado la Alemania. Es la princesa turca Fátima, sobrina del sultan reinante é hija del difunto Abdul Medjid. Esta princesa está casada con el muchir Mehemed-Mouri, y á pesar de que no cuenta mas que 22 años de edad, padece una

fuerte parálisis. Es quizá la primera vez que una sultana se decide á pedir salud á los Estados europeos.

Dice *La España Militar* que el general Lorencez, al escribir el parte, tuvo un momento de entusiasmo frenético. Dice que los zuavos y los cazadores treparon á donde solo los soldados franceses pueden trepar, y añade que los subidos sobre el muro sucumbieron, exceptó un corneta zuavo que estuvo tocando largo rato paso de ataque. Pues si sucumbieron, dice nuestro colega, eso mismo ha pasado en muchos asaltos, y si el corneta tocó paso de ataque largo rato sobre la muralla, probará, primero, que no habia muchos enemigos inmediatos, y segundo, que no habiéndoles, y á pesar del toque, no acudieron los necesarios á coronar el muro.

La reina de Nápoles, segun leemos en una carta de Marsella, habia hecho preguntar al emperador Napoleon si habia algun inconveniente en que pasase por Francia: la respuesta ha sido que S. M. podia no solo pasar por Francia, sino tambien permanecer en ella si le convenia, pero con carácter privado. Ya despues de la toma de Gaeta el gobierno francés ofreció á la familia real de Nápoles un asilo en el palacio de Pau, antigua residencia de Enrique IV; pero el recuerdo de Valenzay impidió á Francisco II aceptar este ofrecimiento. Creyó que en Roma estaria con mayor libertad. En otra carta se dice que es posible que mas adelante el rey Francisco, con pretexto de visitar á su esposa, marche tambien definitivamente de Roma.

En sus discursos de Palermo, Garibaldi, segun la *Correspondencia franco-italiana*, despues de haber dividido en dos categorias á los sacerdotes, sacerdotes de Cristo y sacerdotes del diablo, añadió: «En Roma ha habido ahora un conciliábulo para combatir nuestra unidad. Ese conciliábulo lo forman los sacerdotes del diablo; pero huirán tan pronto como oigan nuestra voz.»

Continúa dándose como probable la intervención del Piemonte en Méjico, en union de las fuerzas francesas, á pesar de haberlo negado Ratazzi al contestar la interpelación de M. Massari. Dice con este motivo, que el conde de Aresse, amigo íntimo del emperador, que á veces iba á pasar uno ó dos meses en la ciudadela de Hams para acompañar al prisionero, ha recibido en la actualidad otra misión secreta que le ha obligado á trasladarse de Paris y Turin, y se cree que esta misión es referente á la cuestion mejicana. Los que consideran útil la cooperacion italiana, lo hacen en la creencia de que los mejicanos desconfiarían menos de los franceses, viendo con ellos á los soldados italianos. Pero si este plan se llevase á cabo, pronostica cierta correspondencia extranjera un fatal resultado para Victor Manuel, y recuerda á este fin lo que sucedió á Luis XVI, que ayudó al establecimiento de la república de los Estados Unidos. La Fayette y sus soldados volvieron enamorados de los principios republicanos, y todos sabemos lo que sucedió. Los italianos amamantados con los gloriosos recuerdos de Roma, de Venecia y de Genova, son muy propensos á imitar á sus antepasados.

El 28 de julio salió de Cherbourg la corbeta de vapor *Forfait*, con dirección á Veracruz, llevando á bordo al jefe de escuadron del Estado Mayor Druant, agrega-

do al Estado Mayor del general Forey.—El comandante Ornat lleva el encargo del ministro de la Guerra de presentarse en Orizaba al general Lorencez y notificarle las decisiones adoptadas en Paris con motivo de los refuerzos que se envían y ponerle al corriente de la situación.—Un pequeño cuerpo de tropas, saldrá de Argel sobre el 5 de julio, é irá directamente á la Guadalupe, en donde se establecerá en el campamento Jacob, situado en una meseta muy sana, para pasar allí los meses de julio y agosto. Si contra lo que se espera, el general Lorencez cree necesario, para sostenerse, el envío de refuerzos inmediatos, pasará orden á Guadalupe para que vayan á unirsele las tropas en Orizaba.

Una carta de Londres de 4.º de julio dice que la Graviere salia en la semana próxima con los primeros refuerzos franceses. Forey irá despues. Prim, que se embarcó el 17 en Nueva-York, no habia llegado aun. El señor don Cipriano del Mazo habia salido el 30 de junio para Nueva-York y la Habana.

Una carta de Roma dice que el embajador francés en su última entrevista con el Padre Santo volvió á insistir sobre la cesion de las provincias pontificias, y aun se añade que le ofreció doce millones de francos de renta anual en compensación del abandono de las legaciones. El Padre Santo se negó á entrar siquiera en contestaciones sobre la proposición que se le hacia, declarando que la contestación que varias veces ha dado al gobierno francés era inmutable, y que su conciencia no le permitia modificarla en nada.

El *Nationalverein*, sociedad patriótica alemana, quiere la unidad germánica, y el 13 de julio va á celebrar una gran reunión en Fráncfort. El *Nationalverein* representa el garibaldismo alemán única, cueste lo que cueste.

Una correspondencia del extranjero tiene por indudable que la Francia y la Inglaterra están de acuerdo sobre los términos y la época de la mediación en la guerra anglo-americana. El conde Persigny primero, y el príncipe Napoleon despues, han arreglado esta cuestion con lord Palmerston. El plazo fijado para proponer la mediación anglo-francesa es el 1.º de setiembre, teniendo la seguridad de que para entonces los federales no habrán podido dominar á los Estados del Sur. Si el gabinete de Washington rechazase la mediación que se le presentará en condiciones muy favorables, las dos grandes potencias marítimas de Europa reconocerán la independencia del Sur. Lord Lyons, embajador de Inglaterra en Washington, acaba de llegar á Londres con pretexto de una licencia de dos meses, pero con el verdadero fin de ser en agosto el portador de insrucciones de Francia y de Inglaterra. Para este tiempo la Francia tendrá veinte mil hombres en Méjico con una escuadra respetable, y la Inglaterra veinte navios de hélice en las Bermudas.

Los unitarios italianos parece que se muestran muy satisfechos de la actitud de la Cámara de Viena, que ha hecho presente al gobierno la urgente necesidad de arreglar diplomáticamente los negocios de Italia, para disminuir los gastos que ocasiona la gran concentración de tro-

(66)

Por los aires rodando
Borraban el azul del firmamento;
Las estrellas perdidas
Del espacio en las bóvedas estensas
Ocultaban sus luces adormidas
En el éter suspensas;
Los hermosos pensiles
Antes llenos de frutos y colores
Engendran reptiles,
Abrojos mil y venenosas flores;
Los rayos del averno desprendidos
Buscaban los abismos de la tierra,
Y exhalaban tristes gemidos
Las hondas tumbas que la muerte cierra.
¿Por qué tan negro el manto esplendoroso
De la Creación se vuelve? ¿Por qué apagan
Los astros su fulgor, y deslucidos
Entre tormentas vagan?
¿Por qué de la amargura
Desata Dios el lóbrego torrente?
¿Por qué se torna oscura
Del sol gigante la soberbia frente?...
Con pavoroso grito
Llorando el Universo lo decía:
Entre las nieblas del primer delito
La humanidad doliente se envolvía.

(71)

Es la sombra bendita
De un ángel que del cielo se desprende;
«Vuela, querub hermoso,
Estrella de candor y de inocencia;
Vuela y detén el brazo tembloroso
Que empuja la obediencia.»
Clamaba el eco que dó quier se oia;
Y el serafin en pos de aquella mano
«Basta, detente,» al conmovido anciano
Desde el etéreo golfo repeta.
«No sacrifices á quien tanto adoras,
Oculta el ¡Ay! de tu ferviente pecho;
Que ya el Señor se encuentra satisfecho
De la fé y obediencia que atesoras.
El mundo todo aclarará tus leyes;
Tu nombre vivirá con las edades;
De ti nacerán reyes;
Poblarán con tus hijos las ciudades.
Generación inmensa te saluda;
El Eterno tus lágrimas oréa;
Bendita el alma que con fé se escuda;
Bendita su virtud, bendita sea.»
Palabras del Señor, que el ángel dijo
Volando por las bóvedas lucientes,
Mientras doblaban con amor sus frentes

(70)

¿La víctima quién es? dice bañado
En el sudor que de su frente pura
La leña arranca con que va cargado.
¡¡Pregunta!! y no consigue
La respuesta del padre, que turbado
Solo murmura: ¡¡Sigue!!
Y siguen; y se pierden en vacilantes
Por la cuesta fatal, como se pierden
Dos sombras en el manto de la noche;
Y cuando ya en la cumbre, palpitanes
De cansancio y dolor se recogieron
Cuando el hijo sabia
Que por víctima Dios le designaba;
Cuando el padre luchando en su agonía
Con la cuchilla el brazo levantaba
Y lágrima que en vano contenía
Su afán y su tormento pregonaba,
Los aires arrastraron de repente
Un eco celestial, dulce y vibrante;
Los mares á lo lejos
Suavísimos rumores levantaron,
Y del sol los auríferos reflejos
Cual hebras de diamantes irradiaron.
—
Por la esfera se agita
Un vago resplandor que el viento estiende;

(67)

Mas, pobre humanidad, sufre y no temas
Aunque los cielos y la tierra toda
Arrojen contra tí sus anatemas;
Olvida tu pesar, detén tu llanto,
Calma un instante tu dolor profundo;
Que si á tu culpa le siguió el quebranto,
Por esa culpa el *Santo*
Descenderá desde el empero al mundo.
El lugar mas modesto de la tierra
Tendrá mas esplendor, tendrá mas gloria
Que el palacio mejor que el mundo encierra.
Belen dichoso de eternal memoria!
Tú diste al Orbe la celeste altura
Como el Gólgota al justo la victoria:
Tú nos diste á Jesus, fuente de vida,
De amor y de dulzura;
¿Cá ndida perla del Eden nacida;
Ra diante sol que adora la criatura.
Rey de los mundos: de inocencia espejo,
Anhelado raudal de dicha y calma,
De pureza y amor limpio reflejo,
De ternura y virtud nitida palma.
—
Mas ese Dios, que de la noche puede
Hacer brotar la luz; que el mar profundo

pas en el Vénelo. Austria sin embargo, conservará su actitud expectante, y no disminuirá sus fuerzas, considerando las graves perturbaciones á que aun puede dar lugar la cuestion italiana.

El Congreso legitimista en Lucerna es mas numeroso que nunca. Todos los dias hay un banquete de 150 cubiertos, y en él se bebe francamente por la salud de Enrique V de Francia, segun asegura una correspondencia que publica el Contemporáneo.

Gaceta.

—Construcciones.—Se asegura que acaba de ser acordada por la municipalidad la venta de los terrenos que junto á la muralla median entre la puerta del Osario y la del Rincon, para que se construyan nuevas casas. Tiempo hace que se medita este proyecto, que tiene varias ventajas, entre otras la de dar ocasion á que la última de aquellas puertas se levante en sitio y forma conveniente. Pronto hemos oido que se anuncia la subasta.

—Salida.—Nuestro querido amigo el señor Brigadier don Pedro Antonio Sartorius debe marchar en el dia de hoy á formar parte de un consejo de guerra que va á celebrarse en Ceuta.

—Córdoba.—Los nueve alumnos de la escuela de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos que se han examinado y han sido aprobados en este año, son los siguientes, segun leemos en un periódico de Madrid:

Ha obtenido el núm. 1 don Emilio Izardí, y ha sido destinado á Ciudad-Real.—2.º don Vicente Jadrache, destinado á Badajoz.—3.º don Mariano Martín Campos, á Valencia.—4.º don Cesáreo Monroy, á Lérida.—5.º don Francisco Sanchez, á Santander.—6.º don Miguel Marchamalo, á Cáceres.—7.º don Francisco Perez Casariego, á Cuenca.—8.º don Juan Bautista Nevot, á Teruel.—9.º don Antonio Moreno, á Almería.

Vemos con suma satisfaccion que ha sido un cordobés el que ha ocupado el primer lugar en el exámen de 1862, y nos felicitamos por ello, al par que damos nuestra cordial enhorabuena al brillante joven

qua ha sabido conquistarse este coliciado puesto.

—Lo aplaudimos.—La inspeccion y la Comisaria del ferro-carril de esta ciudad á Sevilla, con un celo que las honra, han dado los pasos oficiales convenientes cerca del señor Gobernador civil y del señor Alcalde con el fin de que durase toda la noche el alumbrado de las afueras de la puerta de Gallegos y calle lateral derecha de la Agricultura, lo que parece haber sido acordado. Nos alegramos de ello, porque la hora de llegada del tren último y salida del primero, y la comodidad de los viajeros y personas, que tienen intereses en la estacion, reclamaban urgentemente esta reforma.

—La verdad en su lugar.—Parece que de resultados del reconocimiento facultativo verificado en el cadáver del hombre que dijimos habia sido conducido al cementerio de San Rafael por haber fallecido de un cólico, se ha comprobado ser este, efectivamente, la causa de la muerte, sin que la pequeña herida que tenia en el costado la hubiera podido producir. Celebramos que el hecho no tenga la gravedad que se creyó en un principio.

—Desgraciado.—El dia 9 de junio último un joven mudo llamado José Prieto se retiró un poco del cortijo de la Vega, término de la Rambla, donde estaba de zagal, sin que despues se haya vuelto á tener noticia de su paradero. Sabemos que las autoridades practican eficaces diligencias en su busca.

—Tres eran tres.—Hace dos dias que vimos se reunia mucha gente en la Corredera: se oian voces, insultos y amenazas. Tres mugeres se estaban acometiendo furiosamente. Los caballos de algunas lucian ya en las manos de sus adversarias. El hecho no tuvo mas consecuencias, sin embargo, que el haber dejado en la memoria de los circunstantes algunos apuntes para escribir dos tratados: uno de fraternidad práctica y otro de pureza de lenguaje.

—Suma y sigue.—A un vecino de Baena le robaron noches pasadas una yegua en la caserita del Zaparrillar.

—Vacante.—Se ha creado en el juzgado de Montilla una nueva plaza de Procurador. Los aspirantes podrán presen-

lar en la secretaria del mismo solicitudes hasta el 21 del actual.

—Al pie de la letra.—Un enfermo hizo llamar al médico cierto dia, diciéndole que sentia un continuo malestar. Llegóse el doctor á él y no bien le examinó, para recetar pidió—pluma, tintero y papel.—No bien habia dispuesto—la receta, á su muger—dijo y dijo: «es menester—que mañana tome esto.» —Y así diciéndole fiel—por calmar su pesadumbre—la puso, como es costumbre—en las manos el papel.—¿Está muy mal? —«Creeré—que en breve se aliviará.» —Y no haciendo falta ya—tomó el sombrero y se fué.—Pasado algun tiempo habia, cuando de casa salió—y á la muger encontró—en la calle cierto dia.—¿Cómo sigue vuestro esposo?—preguntóla.—«Señor, mal;—cada hora mas fatal.—está demente, furioso.» —Pues qué quizá no tomó—lo que á visitarle os di?—«Señor, mucho que sí—pero trabajo costó.—Si yo lo sé... de seguro—me en dárselo no me obeece;—estaba seco... muy seco,—insípido, y hasta duro.—Cállad, que me dais coraje;—si es una bebida rica,—casi dulce... ¿en qué botica—comprásteis ese bregar?—«En ninguna.—¡Santa Rosa!—¿cómo que no?—No señor;—recordad señor doctor—que no mandásteis tal cosa.—Memoria asaz incompleta—léneis, estoy persuadido:—¿qué tomó vuestro marido?—«Señor, tomó la receta.—¡Voto á mi patron Clemente—y al endiablado Luzbel!—¿á que se tragó el papel—liso y llano?—Justamente.

—Datos.—Hé aqui el precio medio de los granos en esta provincia durante la primera quincena de junio último. Favega de trigo 45 rs. y 62 cént.; de cebada 34 y 37; de centeno 24; de maiz 39 y 75; arropa de garbanzos 14 y 68; de arroz 28 y 46.

—Premios.—Hé aqui los distribuidos por la junta de instruccion pública entre las niñas de la escuela práctica de la Normal provincial de maestras en virtud de los exámenes del 5 del corriente: Medallas de plata sobredoradas, á las señoritas doña Enriqueta Matilla y doña Dolores Lovera y Navas. Medallas de plata en su color, á las señoritas doña Vicenta Martín, doña Rosa Rojas, doña Primitiva Asensio y doña Genoveva Garzón. Devocionarios, á las señoritas doña Cecilia Mar-

tin, doña María de Jesus Diaz, doña María Concepcion Fernandez, doña Amparo Gadeo, doña Remedios Matilla, doña Emilia Fresno, doña Asuncion Basales, doña Concepcion Garcia, doña Carmen Mora, doña Dolores Cabello, doña Concepcion Molina y doña Margarita Maras. En las medallas se leia: en el anverso El Ayuntamiento de Córdoba. 1862. Y en el reverso: Premio á la aplicacion. Los devocionarios tenian las mismas inscripciones en las cubiertas.

—Pensamientos.— Nuestros abuelos han atravesado la edad de hierro; la edad de oro la tenemos delante de nosotros.

Un poco de belleza vale mas que muchas riquezas.

El engolfarse en los peligros acarreará la tempestad.

Si no existiese el hierro, el iman no se dirigiria en su busca; del mismo modo, si no existiese otra vida, nuestros deseos no la invocarian de continuo.

—Aulas huérfanas.—En el número 106 del Boletín oficial de esta provincia se publica la lista de las escuelas de instruccion primaria vacantes en Sevilla.

—Asi sea.—Parece que se trata de sustituir el pilon de la fuente de los Tejares por otro de suficiente estension para poder llenar las pipas del riego. La idea no puede ser mejor.

—Modas.—Serán del agrado de nuestras amables lectoras los caprichosos detalles relativos á los airosos trajes de verano que á continuacion describimos: «Peinador de mansouck, semi-ajustado, con cuello doblado y manga con vuelta: los entornos del vestido y los bolsillos van guarnecidos de un plegado con cabeza en las dos orillas.

Gorra de balista, guarnecida por delante de un rizado festoneado; el fondo, que es pequeño y redondo, va cubierto de guarniciones festoneadas: entre estas y la de adelante, se coloca un gran lazo de cinta de sedá color de rosa: de esta misma son las bridas y la que pasa por las jaretas.

Coifa Maria Antonieta, con fondo de muselina, guarnecido de un anho valencienense muy fruncido, por de un retorcido de cinta lila, con un lazo de esta misma en la parte superior.

Camiseta suiza, de muselina, con plegado grueso: el escote va adornado de un

bullon de muselina con terciopelo negro en el centro del escote que guarnece las dos orillas: correspondientes á este adorno son los puños de las mangas.

Camiseta con cuello de chal abierto, compuesto de entredoses de encaje con puntilla de lo mismo.

Manga hueca de muselina, adornada de una abertura compuesta de tiras bordadas y bullones de muselina: un rizado de encajes guarnece este adorno, al cual corresponde el puño que cierra la manga.

Sombrero de crin blanca, bordada en el ala y vavolet: una blonda negra estrecha acompaña los contornos de este bordado: encima del fondo se coloca una jardinera, cuyo ramaje cae á un lado, con un grupo de flores en la parte superior: otro adorna el ala entre las blondas.

Otro sombrero de ala de paja belga, con la orilla ondeada y guarnecida de un terciopelo negro. Un echarpe de cinta verde con lazada en la parte superior, sirve de bridas: el vavolet es de grós verde, y el fondo puede ser verde ó blanco, cubierto con una redecilla de terciopelitos negros.»

El secretario de la redaccion, ISIDORO BADIA.

Boletín religioso.

Hoy, S. Cirilo, obispo y mártir, y S. Zenón y compañeros mártires.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia del convento de Capuchinas.

—Segundo dia de novena á Nuestra Señora del Carmen en la iglesia del convento de Santa Ana, por la tarde.

—Primer dia de igual novena en la iglesia de San Francisco, tambien por la tarde.

—Todos los domingos á las oraciones habrá ejercicios espirituales en las parroquias del Salvador y San Juan.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imágen de Nuestra Señora del Rosario, en Jesus Crucificado.

EDITOR RESPONSABLE, D. José Martínez.

CÓRDOBA.—1862.

Imprenta y Litografía de D. Fausto García Tena, calle de S. Fernando núm. 34.

SECCION COMERCIAL.

Mercados.

BOLSA DE MADRID.

Colizacion oficial del 5. Consolidado 49-35 c. Diferido 43-80 Deuda amortizable de primera clase 33-25. Id. de segunda 15-25. Id. del personal 19-35. Acciones del Banco de España 214-00. CAMBIOS ESTRANEROS. Londres, á 90 dias fecha, 50-30 p. París á 8 dias vista 5-2 1/2. CORDOBA.

Precios del trigo y cebada en el mercado público de esta capita desde las dos de la tarde del dia 7 de Julio á igual hora del 8 del mismo. Trigo 112 fanegas desde 62 1/2 á 63 Cebada 60 fanegas de 00 á 00 rs. Aceite en los molinos á 46. Id en la ciudad á 58. Jabon blando á 17 cuartos libra. Carne de vaca á 35 cuartos libra. SEVILLA.

En la Alhondiga. Trigo de 57 á 71. Cebada de 30 á 35. Fuera de la Alhondiga, Trigo de 60 á 63. Cebada de 26 á 30. Habas á 40. Acute á depósito de 48: 54 Id para el consumo á 52.

GRANADA. Trigo de 44 á 52. Cebada de 24 á 24. Habas de 30 á 32. Aceite de 57 á 58.

MALAGA. Trigo de 44 á 59. Cebada de 20 á 29. Habas de 40 á 45. Aceite de 48 á 49.

JAEN. Trigo de 38 á 43. Cebada de 23 á 24. Habas de 24 á 25. Aceite de 57 á 60

JEREZ. Trigo de 60 á 65. Cebada de 27 á 30. Habas de 51 á 63. Aceite de 49 á 50.

Diligencias.

Norte y Mediodía. Salen para Madrid los dias pares á las 2 de la tarde.

Entran de Madrid los dias impares á la misma hora. Se despachan en la calle Ambrosio de Morales rente á la fonda de Rizzi. Sus precios son los siguientes.

A Manzanares. A Madrid. Berlina. 489 520 Interior. 379 440 Rotonda. 299 360 Cupé. 239 300

La Madrileña. Salen para Madrid los dias impares á las dos y media de la tarde. Entran de Madrid los dias pares entre 11 y 12 de la mañana. Se despachan en la calle de S. Fernando núm. 47, frente á la puerta falsa de la fonda de Rizzi. Sus precios son como los de las del Norte y Mediodía.

La Cordobesa. Salen para Madrid todos los dias á las dos de la tarde. Entran de Madrid todos los dias á la misma hora. Se despachan en la calle del Ayuntamiento núm. 4. Sus precios son como los de las del Norte y Mediodía.

La Andaluza. Salen para Lucena todos los dias á las once de la noche. Entran de Lucena todos los dias entre dos y tres de la tarde. Salen para Caba los dias impares á las seis de la mañana. Entran de Caba los dias pares á las 3 de la tarde.

Sus precios son los siguientes.—Para Lucena, Berlina 52 rs. Interior 39.—Para Caba: Berlina 75. Interior 43. Se despachan en la calle de Lucano, antes del Potro, núm. 44 por D. Alfonso Maroto.

La Malagueña. Salen para Málaga los lunes, miércoles y viernes á las dos y media de la tarde. Entran de Málaga los martes, jueves y sábado entre 11 y 12 de la mañana. Sus precios son los siguientes.—Berlina 220 rs.—Interior 160. Se despachan en la calle de S. Fernando núm. 47, frente á la puerta falsa de la fonda de Rizzi.

Sillas-correos. Horas en que se hallará abierta la administracion para el despacho de billetes hasta Madrid, desde el 4.º de Julio. De 12 á 3 de la tarde. De 7 á 8 de la noche. De 10 á 11 de la misma. El importe de cada asiento es 364 rs.

Otros carruages.

Carruages acelerados del Norte y Mediodía. Habiéndose abierto al público la estacion de

Santa Cruz, la empresa del Norte ha establecido su servicio de carruages acelerados desde dicho punto á esta ciudad, invirtiendo dos dias en su trayecto combinando sus llegadas con las salidas de los trenes, siendo sus precios sumamente económicos: tambien ha mejorado sus carruages poniendo almohadones á sus asientos para mayor comodidad del viajero, y á mas recibe toda clase de mercancías para todas las líneas de España y del extranjero, teniendo servicios propios y correspondencias con todas las compañías de ferrocarriles y vapores.

Su unico despacho administracion de diligencias del Norte y Mediodía, calle Ambrosio de Morales, frente de la fonda de Rizzi.

Empresas de transportes en combinacion con el ferro-carril de Sevilla á Córdoba para Montilla, Aguilar, Lucena, Benaméjil, Antequera y Málaga, por D. Alfonso Maroto. Salen de Sevilla los lunes, miércoles y viernes: Salen de Córdoba los martes, jueves y sábados. Los efectos que se hayan de transportar deben quedar entregados el dia antes de la salida. Los precios son muy arreglados. Se despachan en Sevilla por D. Rafael Lacambra, plaza de Vilasis.

En Córdoba por D. Alfonso Maroto, calle de Lucano núm. 44, antes del Potro. Mensajerías aceleradas de D. Benito Ferrer. Esta empresa, única en su clase en la carrera de Madrid, ha establecido una oficina central para la percepcion y entrega de los efectos que se conduzcan en las mismas. Dicha oficina se halla situada en la calle de S. Fernando núm. 36 y está á cargo de D. Manuel María Reyes, en la cual se admiten arrobos y pasajeros á precios convencionales. Continúa su administracion principal en el campo de la Merced núm. 34 como punto de partida y llegada de las galeras, y tan aproposito por la proximidad á la estacion del ferro-carril. La salida de las galeras es á las 5 de la mañana un dia si y otro no, invirtiendo solo dos hasta Santa Cruz de Mudela.

Galeras. En el parador del Puente se despachan por D. Policarpo Vergara las galeras de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los dias pares, siendo sus precios convencionales. Admite arrobos para Málaga y su carrera. En el despacho de D. Alfonso Maroto, calle del Potro pasada de la Herradura se admiten arrobos y pasajeros para las mensajerías de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los dias pares, á precios convencionales.

Correos. ENTRADAS. De Madrid y su carrera á las doce menos cuarto de la noche. De Sevilla por el ferro-carril á la once y veinte y cinco minutos de la mañana. De Málaga y su carrera á las tres de la tarde. De los pueblos de la sierra á las siete de la tarde. De Cadiz y su carrera de Sevilla y la suya por el ferro-carril á las doce y quince minutos de la noche. De la Carlota, Fuente Palmera, Guadalcazar, S.

Sebastian de los Ballesteros y Victoria á las diez y diez minutos de la noche.

Salidas. Para Madrid y su carrera á la una de la madrugada.

Para Sevilla por el ferro-carril á las tres y cuarenta y cinco minutos de la tarde.

Para Málaga y su carrera á la una y diez minutos de la madrugada.

Para los pueblos de la sierra á las tres de la madrugada.

Para Cadiz y su carrera, Sevilla y la suya por el ferro-carril á la una y quince minutos de la madrugada.

Para la Carlota, Fuente Palmera, Guadalcazar, S. Sebastian de los Ballesteros y Victoria á la una y quince minutos de la madrugada.

Correo de América. Las salidas de los buques conductores de la correspondencia entre la Peninsula y las islas de Puerto Rico, Santo Domingo y Cuba, tendrán lugar el corriente año en los dias siguientes. De Cadiz el 10 y 25 de cada mes. De la Habana el 15 y 30 id. Exceptuase el mes de Febrero en que se harán á la mar desde el último puerto el 15 y 28.

Correo de Filipinas. Sale de Córdoba los dias 6 y 22 de cada mes.

Cosarios.

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se espresan: S. Pablo. Posada del huerto de S. Pablo. BAENA. Antonio Morales y Gerónimo Espinosa Aguilar. Manuel Ramirez. Posada de S. Antonio. FERNANNUÑEZ. Rafael Serrano, Juan Garcia, Alonso Rubio, José Serrano, Juan Ortega, y José Rodriguez.

CANETE. Manuel Gutierrez. SANTA ELLA. Juan Castellano. Posada del Toro. OBEJO Francisco Diaz y Andrés Perez. Posada de la Pulla. POZOBLANCO. Juan Colchero. PALMA. José y Juan Perez. MONTALBAN. Agustin Robles y Juan Castellero. ECIZA. Salvador Dieguez. ANDEJAN. Juan Montoro. OBEJO. Francisco Sanchez. Posada de la Madera. MONTORO. Francisco de Luque. ECIZA. Antonio Escalera. Posada de Rafael. CASTRO. Francisco Manuel Carpio. CASTRO. Juan Romero. LA CAMPANA. Andrés Montero. AGUILAR. Francisco Perez. Posada del Potro. RAMBLA. Rafael Panadero. Posada de la Espada. MONTORO. Idefonso Caballero. VISO. José Lopez, Idefonso Ruiz y Juan Calvo POZOBLANCO. Antonio Morales. Posada nueva del Carmen. BUJALANCE. José Maria Valera y Francisco Venclada. POZOBLANCO. Joaquin Redondo.

ESPIEL. José, Juan y Antonio Madrid CAST. o. Juan Antonio Bravo. Posada de Sta. Marta. FUENTEQUEJUNA. Miguel sanz y Joaquin Benavente.

Posada de las Yervas. ADAMUZ. Bartolomé Obrero. DOÑA MENCIA. Cristoval Navas. VILLANUEVA DE CÓRDOBA. José Jurado y Juan Buenestado.

BUJALANCE. Francisco Rodriguez. VALENZUELA. Francisco Garcia. ANDUJAR. Francisco Gomez. Posada del Obispo Blanco.

ADAMUZ. Cristoval Arenas y Juan Antonio Valverde. MONTORO. Manuel Tabarés y Francisco Luque. PEDRO ABAD. Idefonso Castilla. VILLAFRANCA. Miguel Estremera y Rafael Rodriguez.

Posada de la Paja. PRIEGO. Antonio Aguilera. PUENTE GENIL. Cristoval Godoy y José Morales. Posada nueva de la calle de S. Pablo. CARIPIO. Fidel Charquero.

Casa de la fuente, Cathedral. CABRA. Gabriel de Reyes (a) Floro. Carrera del Puente núm. 28. ECIZA. Fernando Roman.

Franqueo de la correspondencia.

CARTAS PARA EL INTERIOR DE LAS POBLACIONES.—Donde está establecido, hay que poner un sello de 2 cuartos por cada media onza de peso ó fraccion de ella; y por estas no se pagará el cuarto llamado del cartero. PARA TODOS LOS PUEBLOS DE LA PENINSULA Y ISLAS ADYACENTES.—El franqueo es obligatorio. Un sello de 4 cuartos por cada media onza ó fraccion de ella.

Certificados.—Además de los sellos de franqueo otro de 2 rs. PARA CUBA Y PUERTO-RICO.—Un sello de 4 real por cada media onza ó fraccion de ella. Certificados.—Además del franqueo, un sello de 4 rs.

PARA LAS ISLAS FILIPINAS.—Un sello de 2 rs. por cada media onza ó fraccion de ella. Certificados.—Además del franqueo, cuatro sellos de 2 rs. cada uno. Por los vapores ingleses.—Un sello de 2 reales por cada cuatro adarmes ó fraccion de ellos. Certificados.—Además del franqueo, un sello de 8 rs.

PARA AMBAS AMERICAS.—Un sello de 4 rs. por cada cuatro adarmes ó fraccion de ellos. PARA INGLATERRA.—Es voluntario el franqueo.—Un sello de 2 rs. por cada 4 adarmes ó fraccion de ellos.

Certificados.—Además del franqueo, un sello de 4 rs. PARA FRANCIA.—El franqueo es voluntario. Tres sellos de 4 cuartos por cada 4 adarmes ó fraccion de ellos.

Las cartas no franqueadas, pagan por el mismo peso de cada 4 adarmes 2 rs. Certificados.—Además del franqueo, un sello de 3 rs. PARA BELGICA, ITALIA, ETC.—No se puede franquear.

COMISION PRINCIPAL DE VENTAS DE BIENES NACIONALES.

Concluye el anuncio de subasta inserto en nuestro último número.

Núm. 2264 del inventario. El arbolado existente en una suerte de 3 fanegas de tierra, de la propiedad de Capellarias...

Núm. 2265 del inventario. El arbolado existente en una suerte de 15 fanegas de tierra, de la propiedad de Manuel Gonzalez...

Núm. 2266 del inventario. El arbolado existente en una suerte de 3 fanegas de tierra, de la propiedad de Francisco Castro...

Núm. 2267 del inventario. El arbolado existente en una suerte de 1 fanega de tierra, de la propiedad de Juan Andujar...

Núm. 2268 del inventario. El arbolado existente en una suerte de 3 fanegas de tierra, de la propiedad de Capellarias...

Núm. 2269 del inventario. El arbolado existente en una suerte de 5 fanegas de tierra de la propiedad de Miguel Lopez...

Núm. 2270 del inventario. El arbolado existente en una suerte de 4 fanegas de tierra, de la propiedad de Juan Marquez...

Núm. 2271 del inventario. El arbolado existente en una suerte de 2 fanegas de tierra, de la propiedad de Manuel Gonzalez...

Núm. 2272 del inventario. El arbolado existente en una suerte de 2 fanegas de tierra, de la propiedad de Agustin Moreno...

Núm. 2273 del inventario. El arbolado existente en una suerte de 4 fanegas de tierra, de la propiedad de Basilio del Pozo...

Rob Boyveau Laffeteur.

Los médicos de los hospitales recomendaron el ROB BOYVEAU LAFFETEUR: es el único autorizado por el Gobierno...

MONTE-PIO UNIVERSAL.

Compañía mútua de seguros sobre la vida fundada en 1857.

Fianza administrativa, 200,000 duros. Número de suscritores, 56,847. Capital suscrito, 300,322,506.

Las combinaciones que ofrecen los estatutos de esta compañía dan lugar a la formación de capitales...

LA ESPAÑOLA.

Compañía de seguros contra incendios a PRIMA FIJA fundada en 1840.

Capital responsable 80 millones de reales.

La compañía asegura contra incendios todas las propiedades así rústicas como urbanas...

EL MADRILEÑO.

Cuenta tres años de vida.

La primera se reparte los lunes de cada semana, con una libreta de color, cada trimestre regala un figurín de modas...

IMPORTANTE. A todos los que nuevamente se suscriban a la primera edición al menos por trimestre, se les regalara una preciosa tarjeta fotográfica...

DENTISTA MECÁNICO.

DON JOSÉ SERRANO Y GARCÍA

PROFESOR DENTISTA MECÁNICO.

ofrece al público sus conocimientos y sus trabajos, en su casa habitación, calle de San Fernando...

Frecuente es en nuestros días la aparición de pomposos anuncios, que se trata de fascinar con exageradas alabanzas...

Oftice a sus favorecidos desde que se han empujado hasta el día, y ocupándose en la redacción de una Memoria en la que se propone analizar...

Vejigatorios de Albespeyres.

Únicos e-ppecialmente admitidos en los hospitales civiles y militares de Francia por órden del consejo de sanidad...

ALMONEDA. La hay de varios muebles en la calle Puerta del Perdon...

FOSEFOROS superiores de la acreditada fábrica del Cometa de Sevilla...

VENTA. En subasta pública que tendrá lugar el día 31 del corriente mes de Julio...

ACOMODO. En casa del Sr. Conde de Torres-Cabrera, se desea contraer una persona capaz de desempeñar las funciones de ama de llaves...

DATILES DEL MORO. de superior calidad. Se han recibido en el Almacén frente a la lotería...

HISTORIA DE GIL BLAS DE SANTILLANA, traducida al castellano por el padre Isla...

PASTOS. Se venden desde el día hasta S. Miguel, los del cortijo nombrado dehesilla del Chancharero...

PERDIDA. Desde las Tendis a la administración de Hacienda pública, se han extraviado dos láminas de Denda...

TRASPORTE. En la casa núm. 28, Carrera del Puento, se admiten asientos para los baños de Carrauca...

PERDIDA. Quien se hubiere encontrado un guardapelo esmaltado figurando un pensamiento con un retrato de Señora...

ARRENDAMIENTO. Para desde el día primero de Enero de 1853, se arrienda la casa núm. 4, calle de Carnicerías...

INTERESANTE. La donña de la casa de huéspedes de la calle de San Feliberto...

VENTA. Se vende una estantería y mo-trador, en la calle Carnecerías...

NOVENA DEL CARMEN. En la imprenta de don Fausto Garcia Tenas...